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Теме знакомства с предприятиями Александр Лазарев уделяет 
особое внимание в рабочих поездках по Челябинской области.

Председатель Законодательного со-
брания посетил несколько социальных 
объектов и промышленных площадок, 
в том числе предприятие «Оранжстил». 
Компания развивается и не первый год 
осваивает импортозамещение.

— с 2021 года производим поковки 
для подводно-добычных комплексов в 
рамках импортозамещения, — расска-
зала Александру Лазареву генеральный 
директор предприятия Татьяна софьи-
на (на фото). — сейчас мы единствен-
ные поставщики этих изделий на рын-
ке, прошли соответствующую квалифи-
кацию. Не так просто было попасть в 
эту тематику, нужно было подтвердить, 
что мы можем делать подобную про-

дукцию. Для этого разработали новые 
технологии, получили патент. 

Предприятие также работает с гос-
оборонзаказами, где в ряде случаев тоже 
присутствует тема импортозамещения. 

— Раньше мы брали небольшие зака-
зы и быстро с ними справлялись. сей-
час у нас гораздо больший заказ на зна-
чительные средства. Ответственность 
очень большая, — призналась Татьяна 
софьина. — Выпускаем и другие виды 
продукции, например, серийное произ-
водство колесной пары для внутреннего 
подвижного состава, но получили и 
сертификаты на производство железно-
дорожных осей.

— На какой срок сформирован 
портфель заказов? — поинтере-
совался спикер регионального 
парламента.

— По август текущего года у 
нас полная загруженность.

— сколько сотрудников работает на 
предприятии?

— Порядка 600 человек. Повышаем 
производительность труда. Если еще в 
2021 году и в начале этого года произ-
водили не более 200 железнодорожных 
осей, то сегодня нам заказывают в пре-
делах 600. Для нас это много, но первые 
пробы сделали, оборудование позволяет 
выйти на такую мощность.

— Полностью своими силами и сред-
ствами справляетесь?

— У нас реализуется программа тех-
нического перевооружения, достаточно 
емкая по деньгам.

— У вас есть самое главное на сегод-
няшний момент — это отечественное 
оборудование и комплектующие, — 
подчеркнул Александр Лазарев.

— совершенно верно. Мы быстро 
переориентировались.

Когда в начале года известный техногигант с логотипом в 
виде надкусанного яблока прекратил поставки своих гаджетов 
в россию, тем самым негласно примкнув к западным санкциям, 
это расстроило пользователей его продукции в нашей стране. 
Впрочем, на Южном Урале есть своя компания с «фруктовым» 
торговым знаком? Правда, это апельсин, но зато и профиль у 
предприятия куда более важный, стратегический — металлургия, 
и об импортозамещении здесь знают не понаслышке. речь о 
компании «оранжстил» в Верхнем Уфалее. накануне с рабочим 
визитом в городском округе побывал спикер областного парла-
мента александр лазарев.

алеКСандр ПатритееВ. Фото дмитрия КУтКина
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ПозДРАвЛЕНиЕ

Тридцать два года назад была 
принята Декларация о государ-
ственном суверенитете Россий-
ской Федерации. 

День России по-настоящему 
всенародный праздник. Он объ-
единяет всех, кому дорога на-
ша Родина, кто чтит ее славную 
историю, вносит весомый вклад 
в укрепление демократических 
основ, в развитие отечественной 
экономики, культуры, социаль-
ной сферы.

Россияне хотят видеть свою 
страну сильной державой. Это 
требует от нас общих усилий, 
осознания своего долга,  ответ-
ственности перед обществом. 

Уверен, что вместе мы смо-
жем обеспечить нашей стране 
достойное будущее,  добиться 
высоких результатов во всех 
сферах жизни. 

В этот праздничный день 
примите самые искренние по-
желания здоровья, благопо-
лучия, успехов во всех делах и 
начинаниях!

А.в. Лазарев,                                                                                      
председатель законодательного 

Собрания  Челябинской области.

Уважаемые южноуральцы! 
Поздравляю вас с Днем России! 
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     Событие

Против санкций

Как отметил глава региона, на фе-
деральном и региональном уровнях 
организована системная работа по 
противодействию колоссальному 
санкционному давлению, которое 
оказывается на нашу страну извне. 
Правительство РФ по поручению 
президента запустило план перво-
очередных действий по поддержке 
экономики. В его развитие в Челя-
бинской области принят свой реги-
ональный план. сегодня развернуто 
и обеспечивается льготное креди-
тование предприятий; предостав-
лены отсрочки по уплате страховых 
взносов и ряда налогов; облегчены 
процедуры импорта, прежде все-
го — технологического; увеличено 
авансирование государственных и 
муниципальных контрактов; введен 
мораторий на большинство про-
верок; автоматически продлеваются 
лицензии и разрешения; реализуется 
широкий спектр социальных мер 
поддержки для отдельных отраслей.

— Вместе эти меры нацелены на 
важнейший сегодня для экономики 
приоритет — обеспечение стабиль-
ной работы бизнеса, наших пред-
приятий, сохранение и увеличение 
числа рабочих мест. Через импор-
тозамещение и создание новых 
производственных цепочек, через 
поддержку производства и его выход 
на технологическую независимость, 
через расширение свободы предпри-
нимательства, — подчеркнул Алексей 
Текслер.

Приоритеты социальной 
сферы

Один из главных приоритетов в 
социальной сфере — поддержка тех, 
кто особенно уязвим. Прежде всего 
— семей с детьми. Алексей Текслер 
обратил внимание, что по решению 
президента тем из них, где воспиты-
ваются дети в возрасте от 8 до 17 лет, с 
мая уже начата выплата нового ежеме-
сячного пособия. В этом году в реги-
оне его размер составит от 6800 до 13 
700 рублей в месяц — в зависимости от 
ситуации в конкретной семье. Эту ме-
ру поддержки уже получают родители 
50 тысяч детей Челябинской области. 
Только региональный бюджет допол-
нительно направит на эти цели более 
трех миллиардов рублей.

Региональные власти следят за си-
туацией на рынке труда. Она остает-
ся стабильной. Но областное прави-

тельство готово, при необходимости, 
к развертыванию новых временных 
рабочих мест и оплачиваемых обще-
ственных работ. Расширяются и воз-
можности для переобучения. На это 
уже предусмотрены средства.

Приоритет на стыке экономики 
и социальной сферы — ситуация 
с ценами и доходами граждан. Гу-
бернатор напомнил, что в начале 
марта сфера торговли столкнулась с 
ажиотажным спросом на целый ряд 
товаров. 

— Люди опасались пустых полок 
и взрывного роста цен. Мы этого 
не допустили. системные действия 
федеральной и региональной власти: 
депутатского корпуса, активных глав 
муниципалитетов, прокуратуры, 
Федеральной антимонопольной 
службы, добросовестных продавцов 
— дали свой результат, — отметил 
Алексей Текслер. — сегодня ситу-
ация в торговле устойчива и находит-
ся под полным контролем. При этом 
необходимо признать, определенный 

рост цен имел место. И поэтому важ-
но поддержать людей.

здравоохранение

Знаковым событием для региона 
в сфере здравоохранения стало стро-
ительство в 2020 году и запуск в экс-
тремальных условиях пандемии новой 
областной инфекционной больницы. 
В 2021 году здесь появились еще три 
корпуса, что позволило довести ее 
максимальную мощность до 732 мест.

Как заметил глава региона, в его 
обращении 2019 года была поставлена 
цель — 100 новых фельдшерско-аку-
шерских пунктов к 2024 году. 

— Уверен, что мы справимся с по-
ставленной задачей в срок. За три года 
уже построили 66 ФАПов, из них 21 
— в прошлом году, — сказал Алексей 
Текслер. — Для малонаселенных и 
удаленных территорий за эти три года 
поставлено 20 мобильных медицин-
ских комплексов, прикрепленных к 
районным больницам.

с 2019 года на две трети обновлен 
парк автомобилей скорой помощи. 
Такого темпа не было за всю новей-
шую историю региона.

сейчас важнейшая задача в здраво-
охранении — реализация президент-
ской программы развития первичного 
звена. Это своевременное приобрете-
ние оборудования и автотранспорта, 
а также ремонты в поликлиниках и 
больницах Челябинской области. 
Только в этом году будет отремонти-
ровано 119 объектов в 26 медицинских 
организациях региона.

31 мая губернатор челябинской области алексей текслер 
обратился к законодательному Собранию. нынешнее обра-
щение для алексея текслера стало четвертым за время руко-
водства регионом и, по его словам, особым, как и текущий 
момент для нашей страны. о главных тезисах, озвученных 
губернатором, мы рассказали в прошлом номере «Парламент-
ской недели». В этом подробно остановимся на ключевых при-
оритетах обращения, с комментариями депутатов, политологов, 
общественников.

алеКСандр ПатритееВ. Фото лЮдмилы КоВалеВой

ГУбернатор 
обратилСя               
К ПарламентУ

Это четвертое по счету обращение Алексея Текслера 
к Законодательному Собранию Челябинской области.

Выступление главы региона было адресовано 
представителям разных слоев общества.

цифРА

направит только региональный 
бюджет для ежемесячных выплат 
на детей от 8 до 17 лет.
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«Сегодня важно всем 
вместе взглянуть на 
ситуацию шире чем 
пределы одного года, 
зафиксировать тот темп, 
который мы взяли в целом 
за трехлетку».

цифРА

в 26 медицинских организациях 
челябинской области будет 
отремонтировано в 2022 году. 
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образование

с 2019 по 2021 год на Южном Урале 
построили и реконструировали 38 дет-
ских садов и в общей сумме создали 
7143 новых места в системе дошколь-
ного образования. В прошлом году 
полностью ликвидирована активная 
очередь в детсады для детей от полу-
тора лет. За три года построено восемь 
новых школ. 

— За этот и следующие два года по-
строим и реконструируем еще 19. Все 
наши планы в силе, — заявил губер-
натор. — Прямо сейчас строим девять 
школ, еще две — реконструируем. Не 
забываем при этом и о капитальном ре-
монте действующих школ. В этом году 
отремонтируем 17 по всему региону.

Еще одна важная задача — развитие 
современного дополнительного обра-
зования, системы профподготовки и 
профориентации, поддержка талант-
ливых детей и молодежи.

Так, в Челябинске создан и развива-
ется «Курчатов-Центр». За три года в 
области открыты и действуют 38 цен-
тров «Точка роста», три центра циф-
рового обучения «IT-куб» (в Миассе, 
сатке и Южноуральске), «Квантори-
ум» — в Троицке. По программе «Мо-
лодые профессионалы» открыто за эти 
годы 49 современных мастерских.

Культура и спорт

В области строят, ремонтируют и 
модернизируют объекты культуры. 
Большая помощь в этом начинании 
— нацпроект «Культура». В 2021 году 
в Челябинске открылась уникальная 
Детская филармония. Этой весной 
открылся новый крупный культур-
но-досуговый центр в селе Кичигино 
Увельского района. сейчас строятся 
Дома культуры в поселках Томинский 
сосновского района и Муслюмово 
Кунашакского района. Начинается 
строительство Центра культурного 
развития в Карабаше, проектируется 
Дом культуры в поселке Роза Коркин-
ского района и в других территориях. 

Для развития спорта — професси-
онального и массового — строится 

необходимая инфраструктура, в том 
числе завершаются долгострои, такие 
как ФОКи в Кусе и Нязепетровске.

— Две недели назад заработал новый 
спортивный комплекс в Копейске. Бук-
вально на днях откроем долгожданный 
стадион в Долгодеревенском в соснов-
ском районе, — анонсировал Алексей 
Текслер. — В рамках государственно-
частного партнерства начинаем стройку 
крытого футбольно-легкоатлетического 
манежа в Челябинске. Вместе с градо-
образующими предприятиями и биз-
несом строим Ледовые дворцы в сатке, 
Озерске и Аше.

Экология

Челябинская область первой в 
России приняла и сегодня реализует 
региональный экологический стан-
дарт. Продолжается работа с пред-
приятиями в рамках экологических 
соглашений. создан Единый центр 
онлайн-мониторинга чистоты воздуха. 
Наращивается сеть постов наблюде-
ния, которые поставляют в него дан-
ные. Последовательно расчищаются 
акватории рек и водоемов. В 2021 году 
завершена рекультивация Челябин-
ской городской свалки. 

— Уже совсем скоро запустим но-
вый мусоросортировочный комплекс 
с полигоном для переработки твердых 

коммунальных отходов в Магнито-
горске, — заверил глава региона. — 
Это позволит закрыть действующую 
городскую свалку с последующей 
рекультивацией. Проект уже в работе, 
финансирование тоже определено. 
В плане также объекты Златоуста, 
Миасса, Карталов и Верхнего Уфалея. 
Вместе с работой над чистотой воздуха 
работаем и над чистой водой.

По словам Алексея Текслера, в этом 
году завершится строительство станции 
водоподготовки в селе Миасское Крас-
ноармейского района, объектов в посел-
ке Октябрьский Копейского городского 
округа и Бишкиль Чебаркульского рай-
она. Начинается строительство станции 
обеззараживания питьевой воды в Челя-
бинске. В перспективе — реконструкция 
водозабора серебры в Карабаше, систе-
мы водоснабжения в деревне Барсучье 
Октябрьского района и водозабора по-
селка Межозерный Верхнеуральского 
района. В проработке проект по рекон-
струкции систем водоснабжения и водо-
отведения в Копейске. 

В 2022 году в регионе приступят к 
реконструкции очистных сооружений 
канализации Челябинска. Для этого по-
лучено федеральное финансирование.

дороги и транспорт

За последнее время в Челябинской 
области в разы увеличились объемы 
дорожных работ, в том числе в муни-
ципалитетах. В частности, речь идет 
о ряде сложных объектов, включая 
Ленинградский мост в Челябинске и 
новый мост в Бакале. 

— В этом году, как и обещали, пол-
ностью завершим четырехполосную 
трассу М-5 в направлении на Екате-
ринбург. Тоже долгожданный объект, 
— подчеркнул губернатор. — Активно 
вместе с Росавтодором работаем над 
расширением М-5 от Чебаркуля в сто-
рону Миасса и от границы с Башкири-
ей по территории Ашинского района 
до Кропачево.

Ведется масштабное обновление 
общественного транспорта в муни-
ципалитетах с повышением его эко-
логичности. В областном центре эта 
работа идет в рамках реформирования 
системы общественного транспорта 
агломерации. 

— В этом году мы также фактически 
завершим обновление парка обще-
ственного транспорта в Магнитогор-
ске, Копейске, Миассе и Златоусте, — 
пообещал руководитель области.

Начало. Продолжение на стр. 4 — 5

цифРА

построят и реконструируют 
в челябинской области за 2022 год  
и в ближайшие два года.

19
шКол

цифРА

отремонтировано за три года 
в разных территориях челябинской 
области.

69
домоВ КУльтУры

Открытие областного инфекционного центра 
стало знаковым событием последних трех лет.

Заместители председателя областного парламента 
Олег Гербер, Павел Шиляев, Константин Струков.

Александр ЛАЗАреВ, 
председатель Законодательного          
Собрания Челябинской области:

— В сегодняшней ситуации важна 
открытость власти перед жителями, 
люди должны четко понимать, какие 
предпринимаются меры поддерж-
ки, какие средства выделяются на 
ключевые сферы жизни. Поэтому 
такие обращения обязательно долж-
ны быть, не только от губернатора, 
но главы муниципалитетов в тер-
риториях должны как можно чаще 
встречаться со своими жителями. 

У нас нет времени на раскачку, за-
коны, которые принимаются сегод-
ня, должны начать работать на благо 
населения. Челябинская область — 
это одна большая команда. Вместе 
мы преодолеем любые трудности.

Вадим рОмАСенКО, 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания:

— Один из важных моментов, 
который губернатор затронул в 
обращении, это газификация на-
селенных пунктов. Алексей Тек-
слер предложил увеличить размер 
единовременной выплаты на при-
обретение и установку внутридо-
мового газового оборудования. 
Наши жители смогут получить 
на эти цели уже не 60 тысяч мак-
симально, а 100 тысяч рублей. В 
сегодняшней экономической си-
туации это своевременная помощь. 

Юрий КАрЛиКАнОВ, 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания:

— сегодня все направления, кото-
рые мы закладывали в бюджете, до-
стойно профинансированы, причем 
в значительно большем объеме, чем 
в предыдущие годы. Челябинская 
область работает опережающими 
темпами по переселению граждан из 
ветхоаварийного жилья. В текущей 
ситуации, безусловно, необходимо 
сохранить все направления разви-
тия региона. Экономика должна 
функционировать стабильно, на-
дежно. Это возможно только тогда, 
когда правительство региона и За-
конодательное собрание работают 
как единый слаженный механизм. 

МНЕНиЕ
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Приоритеты экономики

В целом 2021 год был успешным 
для экономической сферы региона, 
несмотря на продолжающуюся пан-
демию. Рост промышленного произ-
водства по итогам года составил почти 
7,5%. Был завершен целый ряд инве-
стиционных проектов. Восстановился 
рынок труда. Так, к сентябрю уровень 
безработицы достиг «доковидного» 
уровня в 1,1%, а сегодня держится на 
исторических минимумах — менее 1%.

— Мы закончили прошлый год 
без бюджетного дефицита, сформи-
ровали задел на этот год. Благодаря 
этому регион сегодня, что называется, 
крепко стоит на ногах, и все вместе мы 
реализуем уже отмеченные мною мас-
штабные планы в социальной сфере и 
новом строительстве, — сказал Алек-
сей Текслер, в то же время добавив, что 
в нынешней ситуации важно видеть не 
только вызовы и отвечать на них, но и 
использовать открывшиеся возмож-
ности.

Прежде всего, речь идет об освое-
нии тех секторов, которые освободи-
лись после ухода иностранных конку-
рентов. Импортозамещение — сегодня 
ключевой приоритет в тяжелой про-
мышленности и машиностроении, 
сельском хозяйстве, производстве 
продуктов пи-
тания и товаров 
потребительского 
спроса.

— Мы должны 
обеспечить по-
строение новых 
надежных цепо-
чек поставок и 
сбыта, в том числе 
используя уни-
кальное географи-
ческое положение 
нашего региона и 
возможности созданной в регионе ин-
фраструктуры, включая ТЛК «Южно-
уральский», — подчеркнул губернатор. 

Алексей Текслер акцентировал, что 
за прошедшие годы в области принят 
целый ряд решений по оптимизации 
налоговой системы для поддержки и 
стимулирования развития бизнеса. К 
примеру, на этот и прошлый год вдвое 
— до 3% — уменьшена ставка по Еди-
ному сельскохозяйственному налогу.

Губернатор предложил сохранить 
пониженную ставку ЕсХН еще на два 
года для всех категорий плательщи-
ков, в масштабах области это более         
1200 юрлиц и предпринимателей.

— При этом для поддержки раз-
вивающихся хозяйств и предприятий, 
для тех, кто расширяет производство, 
дополнительно привлекает кадры 
на село, предлагаю обнулить ставку 
ЕсХН на текущий и еще два года, — 
объявил Алексей Текслер. — сегодня 
важно развивать сельское хозяйство 
и агропромышленный комплекс,       

обеспечивать продовольственную без-
опасность страны и региона. В том 
числе за счет увеличения посевных 
площадей. И, конечно, при этом   
обеспечивать занятость на селе. От-
дельно губернатор обратился к биз-
несу, отметив, что государство сегод-
ня обеспечивает беспрецедентный 
уровень поддержки, готово вместе 
решать возникающие проблемы, но 
и от предпринимательского сообще-
ства власть ждет такого же внимания 
к своим коллективам, к проблемам и 
трудностям своих работников.

Социальная поддержка 
жителей

Как отметил глава региона, в Че-
лябинской области заботятся и про-

должат заботиться 
о тех, кто в этом 
нуждается. 

— За последние 
годы мы провели 
индексацию вы-
плат ветеранам 
труда Челябин-
ской области, ре-
ализовали проект 
«Волонтерская 
забота каждому 
ветерану» и почти 
на треть увели-

чили охват наших пенсионеров меро-
приятиями по программе активного 
долголетия, — напомнил Алексей Тек-
слер. — В этом году приняли решение 
о единовременной денежной выплате 

участникам и инвалидам Великой От-
ечественной войны, а также узникам 
фашистских концлагерей и блокадни-
кам.

Плюсом к федеральным решениям 
на региональном уровне много сдела-
но в развитие поддержки материнства 
и детства. 

с 2022 года семьям с низким уров-
нем дохода, где родился второй ребе-
нок, до достижения им одного года 
предоставляется ежемесячная выплата 
из регионального бюджета. семьям, 
воспитывающим детей с фенилкето-
нурией и целиакией, ежемесячно ока-
зывается финансовая помощь.

сейчас идет работа над программой 
сопровождения семей, воспитываю-
щих детей с расстройством аутистиче-
ского спектра, а также над внедрением 
системы сертификатов на оказание 
реабилитационных услуг особенным 
детям.

— Хочу сказать, что наша практика 
сегодня получает исключительно по-
зитивные оценки со стороны других 
регионов и федерального центра, — 
обратил внимание губернатор.

«Сейчас очень важно 
сохранять рабочие 
места, индексировать 
заработные платы, 
искать и находить точки 
роста, всем вместе идти 
вперед, руководствуясь 
в бизнесе не только 
выгодой, но и принципами 
солидарности и социального 
партнерства».

цифРА

региона смогут воспользоваться 
пониженной ставкой по единому 
сельхозналогу.

более

1200
ПредПринимателей

цифРА

расселено из ветхоаварийного 
жилья за три года на Южном Урале, 
это почти 100 тысяч кв. метров.

СВыше

7000
челоВеК

импортозамещение — сегодня 
ключевой приоритет в промышленности.

Депутаты Павел избрехт, евгений Губанов, Владимир Дремов.

евгений иЛЛе, 
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по экономической 
политике и предпринимательству:

— В день обращения мы приняли 
ряд мер беспрецедентной поддержки 
малого и среднего бизнеса — зако-
нопроекты, внесенные главой ре-
гиона. Например, это значительное 
изменение ставок по упрощенной 
системе налогообложения, что по-
может сэкономить бизнесу поряд-
ка 440 миллионов рублей только 
за период 2022 года. То, что опыт 
Челябинской области здесь явля-
ется уникальным, подтверждает 
и президент общественной орга-
низации малого и среднего пред-
принимательства «ОПОРА РОс-
сИИ» Александр Калинин, кото-
рый присутствовал на обращении. 

Сергей БуяКОВ, 
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по социальной 
политике:

 — Губернатор четко дал понять, 
что Челябинская область — это ре-
гион развития. социальной сфере 
уделяется много внимания. За по-
следние три года построены десятки 
фельдшерско-акушерских пунктов, 
детских садов, школ. И развитие со-
циальной инфраструктуры продол-
жится. Запросы, которые сегодня 
идут от жителей, слышит и регио-
нальное правительство, и Законода-
тельное собрание. Эта сплоченная 
совместная работа как раз и позволя-
ет достигать ощутимых результатов. 

Дмитрий ПырСиКОВ, 
первый заместитель председателя 
комитета Законодательного Собрания 
по аграрной политике: 

— Приятно, что губернатор в тра-
диционно промышленном регионе 
делает акцент на развитие сельского 
хозяйства. Алексей Текслер вышел 
с инициативой о продлении еще 
на два года пониженной ставки по 
единому сельхозналогу в размере 
3%. Более 1000 сельскохозяйствен-
ных предприятий Южного Урала 
сегодня являются плательщика-
ми этого налога. сэкономлен-
ные деньги они смогут направить 
на развитие своих производств.
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благоустройство

В этой сфере в качестве ярких 
примеров губернатор привел ре-
конструкцию и благоустройство 
набережных в Челябинске, Магни-
тогорске, Верхнем Уфалее. В Нязе-
петровске был реализован проект 
набережной, победивший во Все-
российском конкурсе по созданию 
комфортной городской среды в ма-
лых городах. Только за прошлый год 
в области благоустроили 248 обще-
ственных, дворовых территорий, вы-
бранных с учетом мнения активных 
граждан. А за три года таких терри-
торий — уже более 1000.

В этом году, помимо крупных 
городов, большие планы по благо-
устройству общественных про-
странств в Чебаркуле, Троицке, 
Аргаяше, Трехгорном, Карталах, 

Фершампенуазе и других населен-
ных пунктах региона.

В рамках инициативного бюдже-
тирования в 2021 году реализовано 
503 проекта на сумму более 1 милли-
арда рублей. На этот год финанси-
рование из областного бюджета уве-
личено в полтора раза, до полутора 
миллиардов рублей.

Газификация 

с 2019 года в Челябинской области 
построено более 1600 километров но-
вых газораспределительных сетей, к 
сетевому газоснабжению подключена 
31 тысяча домохозяйств. По програм-
ме, инициированной президентом, 
обеспечивается догазификация домов-
ладений в ранее газифицированных 
населенных пунктах.

с прошлого года по инициативе гу-
бернатора и при поддержке Законода-
тельного собрания оказывается необ-
ходимая поддержка на приобретение 
и установку внутридомового газового 
оборудования отдельным категориям 
южноуральцев.

— Эта мера показала свою вос-
требованность, и буквально на днях 
я внес в Законодательное собрание 
законопроект об увеличении мак-

симального размера выплаты на эти 
цели с 60 до 100 тысяч рублей, — под-
черкнул Алексей Текслер. — Прошу 
коллег-депутатов его поддержать.

туризм

сегодня идет активное продвижение 
туристического потенциала региона, 
прежде всего за его пределами. Разрабо-
тан региональный брендовый маршрут, 
запущен современный туристический 
портал, формируется медийный контент 
о регионе, в частности, выпущен научно-
популярный фильм «Аркаим — колес-
ница времени».

— сейчас разворачиваем целый ряд 
проектов на различных территориях. В 
этом году разработаем мастер-планы 
развития Аркаима и бассейна реки Ай. 
Запустим разработку мастер-плана раз-
вития озера Тургояк, — рассказал о пла-
нах глава региона. — Задача — подойти 
комплексно  к раскрытию потенциала 
территорий с учетом современных тре-
бований и стандартов к качеству сервиса.

Наш регион — один из центров эко-
логического туризма. Главной задачей 
в этом направлении является создание 
обширной сети экологических троп, ко-
торые будут знакомить жителей и гостей 
с природными богатствами, при этом 
обеспечивая их сохранность.

В Челябинской области продолжат 
поддержку туристического бизнеса и 
инвесторов, в первую очередь в части 
развития инфраструктуры.

Постоянный контакт

Обращаясь к представителям вла-
сти, Алексей Текслер отметил, что 
как на областном, так и на местном 
уровне ждет от всех, кто работает в 
единой системе публичной власти, 
постоянной вовлеченности, макси-
мальной самоотдачи и ответствен-
ности, а также постоянного рабочего 
контакта с гражданами и бизнесом.

— Какая бы ситуация ни склады-
валась в стране и в мире, Южный 
Урал всегда был силен единством, и 
наш крепкий трудовой характер по-
могал нам успешно преодолевать все 
сложности и препятствия, — сказал 
губернатор в завершение. — спло-
тившись вокруг президента, мы 
продолжим развитие нашего реги-
она. Преодолеем любое давление, 
санкции, сложности. Максимально 
используем все открывающиеся воз-
можности.

Южноуральцы по достоинству оценили 
благоустройство набережной в Челябинске.

МНЕНиЕ

Алексей Текслер и Александр Лазарев. 
В регионе есть единая команда.

цифРА

выделено в 2022 году из областного 
бюджета на проекты жителей 
по инициативному бюджетированию.

1,5
рУблей

млрд

цифРА

теперь составляет региональная 
выплата на приобретение и 
установку внутридомового газового 
оборудования.

100 000
рУблей

Сергей зырянов, доктор 
политических наук, считает, 
что основное внимание в об-
ращении губернатора было 
уделено необходимости со-
циальной поддержки населе-
ния и развитии экономики. 

— Примечательно, что боль-
ше всего говорилось о системе 
здравоохранения. Это понятно: 
регион недавно вышел из-под 
давления пандемийных слож-
ностей. Говорилось и о си-

стеме образования. сегодня 
большие деньги вкладывает 
областной бюджет в ремонт и 
строительство школ, детских 
садов. Эта тема в повестке 
правительства существует 
уже почти три года, — об-
ратил внимание политолог.

сергей Зырянов отметил, 
что, говоря о других сегментах 
социальной сферы, глава 
региона остановился 
на благоустройстве 
городских и по-
селковых терри-
торий и о разви-
тии транспортной 
инфраструктуры. К 
этой теме можно от-
нести и заботу губернатора 
о сохранении рабочих мест.

Александр Гончаров, упол-
номоченный по защите прав 
предпринимателей в Че-
лябинской области, 
исполнительный ди-
ректор регионального 
Союза промышлен-
ников и предприни-
мателей, подчеркнул, 
что сПП полностью 

поддерживает поли-
тику президента Влади-

мира Путина и главы 
региона Алексея Тек-
слера, направленную 
на повышение уров-
ня жизни граждан 

и благосостояния. 
— Что касается акти-

визации инвестиций в муни-
ципалитеты, то сегодня это одна 

из самых актуальных задач, — 
добавил бизнес-омбудсмен. — 

Ее решение возможно при 
личном участии губер-

натора Алексея Тек-
слера, который всег-
да ратует за усиление 
экономической базы 

муниципалитетов за 
счет развития бизнеса.
Юлия Сударенко, 

уполномоченный по 
правам человека в Че-
лябинской области, 
уверена, что секрет 
успеха любой поли-
тики и государствен-
ного деятеля кроется 
в том, чтобы именно 
человек, развитие его по-
тенциала, создание условий, 

при которых он максимально 
сможет реализовать свои пра-
ва, были целью и смыслом. 

— слушая Алексея Тексле-
ра сегодня, думала о том, что в 
нашей области это основной 
вектор развития, причем не 
только для власти, но и для 
большинства представителей 
бизнеса и, безусловно, для 

гражданского общества, — 
призналась Юлия су-

даренко. — Главное, 
чтобы и чиновни-
ки на местах этим 
духом прониклись 
и не относились к 

своим обязанностям 
формально. Человече-

ское отношение к каждо-
му — залог доверия людей.

Как политологи и общественники оценили обращение губернатора

общественные деятели и поли-
тические эксперты дали свою 
оценку обращения главы регио-
на Алексея Текслера к законо-
дательному Собранию.

роман рУдин
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решения СеССии зСо

Изменения поддержаны на 
заседании Законодательного 
собрания, состоявшемся сразу 
после обращения губернато-
ра Алексея Текслера, во вре-
мя которого он анонсировал 
увеличение размера выплаты.

Напомним, право на полу-
чение компенсации на приоб-
ретение и установку внутридо-
мового газового оборудования 
имеют одиноко проживающие 
пенсионеры; совместно про-
живающие пенсионеры стар-
ше 65 лет, которые являются 
(либо один, либо совместно) 
собственниками жилья; мало-
обеспеченные многодетные 
семьи и семьи с детьми-инва-
лидами; инвалиды I и II групп.

— В рамках программы до-
газификации, которая сегодня 
реализуется в области, увели-

чение размера компенсации на 
покупку газового оборудова-
ния — это своевременное ре-
шение. Депутаты часто слы-
шат от избирателей вопросы, 
касающиеся газификации. В 
частности, звучали и прось-
бы об увеличении социальной 
выплаты в связи с ростом цен 
на оборудование. Вместе с гу-
бернатором и правительством 
региона депутатский корпус 
старается оперативно решать 

такие вопросы. Особенно 
важно это в сегодняшней 
экономической ситуации, 
— прокомментировал пред-
седатель Законодательного 
собрания Александр Лазарев.

Добавим, единовремен-
ная социальная выплата 
предоставляется после за-
вершения работ по установ-
ке внутридомового газового 
оборудования и заключе-
ния договора поставки газа.

жКх

до 100 тысяч рублей можно получить на внутридомовое 
газовое оборудование

Максимальный размер социаль-
ной выплаты на приобретение и 
установку внутридомового газо-
вого оборудования для жителей 
Челябинской области увеличен 
с 60 до 100 тысяч рублей.

роман рУдин

Жителям Челябинской области улучшили 
условия социальной газификации.
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Одно из важных нововведе-
ний в выборное законодатель-
ство региона — возможность 
проведения дистанционного 
электронного голосования. 
Решение о его проведении 
на выборах в органы государ-
ственной власти Челябинской 
области, на референдуме Челя-
бинской области будет прини-
мать региональный избирком, 
а на выборах в органы местного 
самоуправления, на местном 
референдуме — по предложе-
нию избирательной комиссии, 
организующей подготовку и 
проведение выборов. И в том, 
и в другом случае вопрос будут 
согласовывать с Центральной 
избирательной комиссией.

Председатель Законода-
тельного собрания Александр 
Лазарев поддержал решение о 
возможности проведения дис-
танционного электронного 
голосования. По его словам, 
это один из способов выра-
зить свое мнение при выбо-
ре того или иного кандидата. 

— Мы не должны ограни-
чивать молодежь, которая се-
годня, может быть, не всегда 
хочет идти на избирательный 
участок, но проголосовать 
через интернет-ресурсы мо-
жет и имеет право, — отметил 
Александр Лазарев. — То есть 
мы открываем еще больше воз-
можностей у избирателей для 
голосования и не ограничи-

ваем тех из них, 
кто хочет реали-
зовать свое пра-
во в современ-
ных условиях.

Южноуральцы смогут голосовать                  
в дистанционном электронном формате

законы Челябинской области, регулирующие порядок проведения 
выборов и референдумов на территории региона, приведены в соот-
ветствие с федеральным законодательством. Подробно о каждой 
из поправок мы рассказали в предыдущем номере.

По инФормации zs74.ru

таКже В номере:
в парламенте наградили
лучших соцработников...     с. 8

ЛьГоТы

Изменения предусматри-
вают увеличение размера воз-
мещения расходов, связанных 
с погребением реабилити-
рованного лица, до 25 тысяч 
рублей. До настоящего мо-
мента размер возмещения со-
ставляет пять тысяч рублей. 

— Длительное время эта 
выплата не индексировалась, 
— отметила министр соци-

альных отношений региона 
Ирина Буторина, добавив, 
что при ее увеличении до-
полнительная потребность 
в средства областного бюд-
жета может составить поряд-
ка пяти миллионов рублей.

Напомним, в Челябинской 
области для реабилитирован-
ных лиц и лиц, признанных по-
страдавшими от политических 
репрессий, установлено еже-
месячное социальное пособие 
в размере двух тысяч рублей.

По информации министер-
ства социальных отношений, 
сегодня в регионе получателя-
ми пособий для жертв поли-
тических репрессий являются 
более шести тысяч человек.

реабилитированным увеличили 
возмещающую выплату
Южноуральские депутаты одо-
брили предложенные губернато-
ром поправки в закон «о мерах 
социальной поддержки жертв 
политических репрессий в Че-
лябинской области».

нина черКаССКая

бЮДжЕТ

Корректировка параметров 
регионального бюджета связа-
на с включением инфраструк-
турного бюджетного кредита 
из федерального бюджета на 
реализацию проекта «Метро-
трамвай с интеграцией в трам-
вайную сеть в городе Челя-
бинске». На эти цели учтены 
федеральные средства в раз-
мере 8 млрд 288 млн рублей.

Напомним, реализацию 
проекта анонсировал гу-
бернатор Алексей Текслер                            
в 2021 году. Инициатива полу-
чила поддержку федеральных 
властей и лично президента 
России владимира Путина.

К слову, о достройке метро в 
областном центре губернатор 
упомянул в своем обращении 
к Законодательному собра-
нию 31 мая, отметив, что ре-
гиональные власти не отказы-
ваются ни от одного проекта, 
все они будут реализованы.

Кроме того, законопроек-
том предусмотрено привле-
чение из федерального бюд-
жета льготного бюджетного 

кредита в сумме 2 млрд 337 
млн рублей для погашения 
рыночных заимствований му-
ниципалитетов, сложивших-
ся на 1 января текущего года 
и подлежащих погашению 
в марте-декабре 2022 года.

Таким образом, параметры 
бюджета Челябинской обла-
сти на этот год составляют 
по доходам — 220 млрд 753,4 
млн рублей, по расходам — 
266 млрд 853,1 млн рублей. 
Дефицит — 46 млрд 99,7 млн 
рублей, который в полном 
объеме покрыт остатками 
собственных средств област-
ного бюджета и льготными 
федеральными бюджетными 
кредитами, без привлечения 
коммерческих заимствований.

регион получил федеральные средства на проект «метротрам» 

Другую часть федеральных по-
ступлений направят на погаше-
ние рыночных заимствований 
муниципалитетов. законода-
тельное Собрание приняло из-
менения в областной бюджет на 
2022 год и на плановый период 
2023 и 2024 годов.

алеКСандр ПатритееВ

«метротрам» станет крупнейшим 
инфраструктурным проектом в регионе.

Алексей ТеКСЛер,
губернатор Челябинской      
области (из обращения к За-
конодательному Собранию):

я хочу, чтобы все се-
годня это услышали: 

развитие остается в по-
вестке. Это наш стра-
тегический приоритет. 
мы не отказываемся ни 
от одного проекта. Все 
они будут реализо-
ваны.
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союз журналистов Челя-
бинской области вышел с 
этим вопросом на законода-
тельный уровень. Тему обсудил 
комитет по информационной 
политике с участием пред-
ставителей медиасообщества.

По словам председателя 
союза журналистов реги-
она Светланы зайцевой, во-
первых, сегодня очень про-
сто купить в интернете жур-
налистское удостоверение. 
Во-вторых, сами редакции 
выдают удостоверения лю-
дям на основаниях, о которых 
можно только догадываться. 

— Они наделяются права-
ми журналиста и требуют к 
себе подобающего отноше-
ния. Но их деятельность за-
частую направлена не на бла-

гие цели, которые ставят во 
главу угла профессиональные 
представители профессии, — 
отметила светлана Зайцева.

В ходе обсуждения депутаты 
и представители самой сферы 
отметили, что у официальных 
сМИ сегодня масса обязанно-
стей, которые они не могут не 
исполнять. Однако появляются 
издания, которые, регистриру-
ясь в качестве сетевых, по факту 
не несут никакой ответственно-
сти, а их журналисты, которым 
продают или просто раздают 
удостоверения, дискредити-
руют профессию как таковую. 
При этом в законодательстве 
о сМИ не предусмотрено от-
ветственности за злоупотребле-
ние правами журналиста, хотя 
есть задача злоупотреблений 

не допускать. Возможно, дело 
в том, что федеральный закон 
о сМИ принимался в тот пе-
риод, когда на территории 
России даже таких понятий 
не было, как сетевые издания 
и так далее, а потому и подоб-
ных моментов не возникало.

Первый зампредседателя ко-
митета Денис Моисеев добавил, 
что, с одной стороны, журна-
листское сообщество остро 
реагирует на любые попытки 
урегулировать законодатель-
ство, а с другой — само просит 
его урегулировать из-за того, 
что работать некомфортно.

Решение комитета: прорабо-
тать предложения по внесению 
изменений в федеральный за-
кон о сМИ для предотвраще-
ния нарушений в этой сфере.

иНфоРМПоЛиТиКА

В регионе озаботились проблемой фейковых журналистов

в последнее время в России участились случаи недобросовестного 
использования журналистских удостоверений, которые легко по-
купаются в интернете или выдаются редакциями на основаниях, 
о которых можно только догадываться. 

нина черКаССКая. Фото дмитрия КУтКина

Сегодня достаточно просто купить 
журналистское удостоверение в интернете.

В питомнике семь полей: 
четыре классических и три 
эллипсоидных. Засевают до 
одного гектара в год. Ис-
пользуется четырехпольный 
севооборот: два поля, засеян-
ные в этом и прошлом годах, 
черный пар (система, очища-
ющая поле от сорняков) и си-
деральный пар (посевы овса, 
насыщающего почву азотом).

следующая остановка — 
участки леса, где старые дере-
вья постепенно были заменены 
новыми. На примере этих участ-
ков с соснами, возраст которых 
20 — 30 лет, гендиректор ООО 
«Кыштымский лес» Александр 
Батин рассказал о важности 
своевременной замены ста-
рых деревьев. Депутаты также 
побывали на самом предпри-
ятии. Здесь находится служба 
мониторинга лесных пожаров, 
которая работает с 2018 года. 

В классе школьного лесни-
чества «Лесовод» прошло об-
суждение вопросов повестки. 
В частности отмечено, что в 
рамках регионального про-
екта «сохранение лесов» нац-
проекта «Экология» в 2019 
— 2021 годах приобретено 199 
единиц новой техники и 1576 
единиц лесопожарного обо-
рудования и снаряжения. На 
развитие лесного хозяйства в 
этом году выделено из област-
ного бюджета в 2,5 раза больше 
средств, чем в предыдущем.

Но существует и ряд проблем. 
Одна из них — кадровая. Также 
важный вопрос — отсутствие за-
конодательного закрепления за 
арендаторами лесных участков 
полномочий по тушению лес-
ных пожаров. И еще одна про-
блема — привлечение право-
нарушителей лесного законо-
дательства к ответственности.

Как отметил председатель 
комитета вячеслав Евстигнеев, 
депутаты получили инфор-
мацию для составления до-
рожной карты. В перспективе 
комитету предстоит много 
работы для решения проблем-
ных вопросов в сфере охра-
ны и воспроизводства леса.

АГРАРНАЯ ПоЛиТиКА

В Кыштыме обсудили развитие 
лесного хозяйства области
Этот вопрос стал главным в 
рамках выездного заседания 
комитета по аграрной полити-
ке. Рабочую поездку депутаты 
начали с посещения питомника 
Кыштымского лесничества.

Площадь лесного фонда Челябинской 
области сегодня составляет 2,6 млн гектаров. 

По инФормации zs74.ru

следующее предприятие, 
где побывал Александр Лазарев, 
— Литейный центр, поставля-
ющий продукцию в основном 
для нефтяной отрасли. В 2014 
году провели реконструкцию. 
Заказами обеспечены, причем 
по возрастающей.

— На предприятии трудятся 
248 человек. Чувствуем не-
хватку рабочих 
рук, ведем набор 
персонала, — за-
метил директор 
Вадим Вещиков. 
— Увеличили 
среднюю зарпла-
ту, в мае провели 
индексацию на 
10%.

— Какие ра-
ботники нужны? — спросил 
Александр Лазарев.

— Обрубщики. Ручная рабо-
та. У нас есть изделия, которые 
требуют индивидуального под-
хода. Зарплата — до 50 тысяч. 

— Готовы обучить человека? 
создать все условия?

— Конечно.
— Как с импортозамеще-

нием? На чьем оборудовании 
работаете?

— сырье полностью отече-
ственное. А вот оборудование 
импортное, установлено как 
раз в 2014 году.

— На фоне санкций как 
справляться будете, если        
выйдет что-то из строя?

— справимся, — выразил 
уверен-
ность ди-
ректор. 
— Мы 
начали 
прора-
батывать 
этот 
вопрос 
еще до 
санкций, 

искать аналоги. Готовы сами 
обеспечить ремонт даже ино-
странного оборудования.

— Этим и отличаются наши 
люди, — пожал руку директору 
Александр Лазарев.

Подводя итоги визита на 
производственные площадки, 

спикер областного парламента 
отметил, что в моногородах 
появляются предприятия, ко-
торые работают на импортоза-
мещение и могут производить 
качественную продукцию. 

— У этих предприятий боль-
шое будущее, руководители 
подтверждают спрос на рабо-
чие руки, а это говорит о том, 
что жители будут обеспечены 
работой, значит, экономика 
продолжит развитие, — сказал 
Александр Лазарев.

В рамках поездки в Верх-
ний Уфалей председатель 
Законодательного собрания, 
его заместитель Павел Ки-
селев, депутаты Алексей Де-
нисенко, Максим Романов и 
Елена Тарасова встретились с 
представителями территорий 
МКс «северный». Речь шла 
об изменениях в законода-
тельстве на федеральном и 
региональном уровнях. Де-
путаты обратили внимание 
на необходимость объяснять 
жителям и предпринимате-
лям, как воспользоваться но-
выми мерами поддержки. 

Окончание. Начало на стр. 1

Сделано на Южном Урале
Спикер посетил Верхний Уфалей

Рабочий день 
депутатов завершился 
осмотром городской 
лыжной базы, 
требующей 
обновления. 
Подробности — 
в следующем номере. 
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

общеСтВо

Впрочем, сам праздник на-
чался на площади сразу при 
входе в городской сад, где раз-
вернулась выставка декора-
тивных изделий, изготовлен-
ных руками воспитанников 
школ-интернатов и социаль-
но-реабилитационных цен-
тров Челябинской области. 
На выставке спикер област-
ного парламента пообщался 
с юными талантами и их пе-
дагогами, оценив мастерство, 
с которым выполнены те или 
иные изделия.

В гала-концерте фестиваля 
«Лестница успеха» приняли 
участие 450 детей-сирот и 
детей, оставшихся без по-
печения родителей, оказав-
шихся в трудной жизненной 
ситуации. Ребята занимаются 
в театральных, вокальных, 
хореографических, инстру-
ментальных коллективах, 
посещают кружки декоратив-
но-прикладного творчества. 
Для них фестиваль стал одной 
из возможностей продемон-
стрировать свои умения и на- выки. Ведь главная цель этого 

мероприятия — социальная 
адаптация детей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситу-
ации, развитие их творческого 
потенциала, выявление талан-
тов, привлечение их к актив-
ному участию в культурной 
жизни города и области.

Александр Лазарев поднял-
ся на сцену вместе с мальчи-
ком Амиром, также пришед-
шим на праздник. 

— Вот, только зашел в парк 
и сразу нашел нового друга 
Амира, мы решили с ним 
вместе поздравить всех ребят 
с Днем защиты детей, — об-
ратился председатель За-

конодательного собрания к 
юным зрителям. — Впереди у 
вас  три замечательных меся-
ца — постарайтесь отдохнуть, 
набраться сил и, конечно, 
обзавестись новыми дру-
зьями. Хочу поблагодарить 
педагогов и воспитателей, 
которые отдают свои сердце 
и душу подрастающему по-
колению.

Александр Лазарев вручил 
воспитанникам одной из 
школ-интернатов денежные 
сертификаты, подарки и 
билеты в развлекательные 
учреждения города. К слову, 
никто из артистов не остался 
без подарка. 

Глава города Наталья Кото-
ва рассказала, как Челябинск 
подготовился к летней поре:

— сегодня мы постарались 
организовать праздничные 
мероприятия на всех площад-
ках города, — отметила На-
талья Котова. — На главной 
площади Челябинска начал 
работать автогородок, где 
дети могут изучать правила 
дорожного движения. Откры-
лись три новых пляжа, в итоге 
работают девять муниципаль-
ных пляжей. Все это мы сде-
лали, чтобы на каникулах вы 
смогли отдохнуть, интересно 
пообщаться с друзьями, под-
готовиться к 1 сентября.

лето началоСь                                
С «леСтницы УСПеха»

1 июня в россии отмечали день защиты детей. 
на Южном Урале по такому случаю прошла целая 
серия ярких мероприятий, главными участника-
ми которых стали юные жители региона. В го-
родском саду имени Пушкина в челябинске на 
сцене под открытым небом состоялся гала-кон-
церт фестиваля детского творчества «лестница 
успеха». на концерте побывал председатель за-
конодательного Собрания александр лазарев.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Александр Лазарев вместе со зрителями 
фестиваля детского творчества.

НАГРАжДЕНиЕ

Напомним, премия победителям кон-
курса профессиональных театров «сцена» 
учреждена Законодательным собранием 
в 2005 году. Ежегодно ее лауреатами ста-
новятся 14 артистов и один театральный 
коллектив в номинации «Лучший спек-
такль», им вручаются дипломы и денеж-
ные премии. Премия конкурса «сцена» 
присуждается за работы, сохраняющие 
и развивающие традиции русского те-
атра во всех жанрах: опера, балет, драма, 
современный танец, кукольный театр, 
оперетта. В этом сезоне эксперты оцени-
вали театральные постановки для детей.

Награды лауреатам премии «сцена» 
вручил заместитель председателя Зако-
нодательного собрания Павел Киселев.

— «сцену» можно с гордостью на-
звать одним из самых ярких событий 

театрального сезона. Фестиваль зна-
комит южноуральцев с замечатель-
ными постановками, талантливыми 
актерами, режиссерами, сценари-
стами, — отметил Павел Киселев. 
— Уверен, что фестиваль у зрителей 
оставил незабываемые впечатления.

Гран-при фестиваля «сце-
на-2022» получил спектакль «Мой 
папа — птиц» Озерского теа-
тра драмы и комедии «Наш дом».

озерский театр получил Гран-при конкурса «Сцена»

Победителей конкурса профессиональ-
ных театров чествовали в Челябинском 
государственном театре кукол имени в. 
вольховского, открывшемся накануне 
после реконструкции.
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Премия присуждается с 2002 года за 
добросовестный и безупречный труд, 
высокое профессиональное мастерство, 
заслуги в развитии сферы социальной 
защиты населения. В числе лауреатов 
— 60 лучших работников социальной 
сферы из разных городов и районов 
области. Помимо денежной премии 
лауреатам вручаются диплом и медаль.

— Работа по велению сердца — 
наиболее точная характеристика 
профессии социального работника. 
Каждый день вы проявляете самоот-
дачу, выдержку, чуткость и доброту, — 
обратился к лауреатам Александр Ла-
зарев. — сегодня как никогда ценно 

общение с людьми, знание проблем, 
с которыми сталкиваются южноу-
ральцы и, конечно же, их решение.

сегодня в Челябинской области 
в отрасли социальной защиты насе-
ления заняты почти 15 тысяч чело-
век. Помощь от социальной службы 
получает каждый третий южноура-
лец: ветераны, люди с ограничен-
ными возможностями, пенсионеры, 
многодетные семьи и дети-сироты.

60 соцработников стали лауреатами премии

Накануне Дня социального работника 
председатель областного парламента 
Александр Лазарев и его заместитель 
Анатолий Еремин вручили премии луч-
шим специалистам, посвятившим себя 
благородному делу — работе с людьми, 
нуждающимися в помощи и поддержке.

По инФормАции zs74.ru
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